



Compte-rendu «initiative jeunes » fédérale - 2019

Les 17 et 18 octobre, pas moins de 70 jeunes de la FAPT se sont réunis dans le grand patio de la Confédération Générale du Travail.

1^{er} thème : La place des jeunes dans le syndicat et dans l'entreprise

Les jeunes ont massivement appelé à aller rencontrer **tous les salariés, qu'importe leur contrat** et surtout les plus précaires qui sont ceux qui ont le plus besoin d'être défendu et informé. La capacité de la CGT à informer est notamment plébiscitée par de nombreux jeunes qui appellent les militants à ne pas seulement être présents pour les salariés quand il faut se battre mais tout au long de la carrière.

Plus globalement, on note une vraie volonté à ce que les moments d'échanges entre syndiqués, militants et salariés soient de vrais moments conviviaux où l'accent soit mis sur le fait de ramener du collectif et de la bonne humeur dans une vie d'entreprise pas toujours joyeuse.

2^{ème} thème : Nos revendications face à 'urgence écologique

Les jeunes évoquent un monde qui change tellement vite que « *les réalités d'hier deviennent les utopies d'aujourd'hui.* » Quand on connaît la proportion que prennent les entreprises dans les émissions de gaz à effet de serre en France, il semble indispensable d'y faire entrer la thématique du climat. Les participants sont nombreux à dénoncer les **greenwashing** opéré par les entreprises. Elles gagnent la bataille de la communication mais les actes concrets sont loin d'exister. Notre rôle à la CGT est aussi de le dénoncer, afin que partager nos constats ne deviennent pas, pour les entreprises, un moyen de mieux imposer leurs solutions. Il n'y a pas de capitalisme vert.

3^{ème} thème : Quelle image pour la CGT de demain ?

Une des idées centrales du débat est le fait que faire quelque chose de différent de ce que faisaient les plus anciens dans le syndicat ne veut pas dire pour autant cracher sur leur travail. Médiatiquement, dans un monde où les chaînes TV appartiennent en quasi-totalité aux patrons du CAC40, comment faire entendre nos messages ? Les jeunes rappellent que **de nombreux canaux de communication existent en dehors des chaînes de télévision.**

Présent sur ce troisième thème, Philippe Martinez rappelle que :

« Chaque être humain est composé de deux oreilles et une bouche. »

Mathématiquement, chacun de nous est donc **plus outillé pour écouter plutôt que pour parler** et les militants de la CGT ne sont pas une exception à la règle. Écouter, s'enrichir du vécu des autres, débattre, se remettre en question sont des notions qu'il nous conseille à tous de garder à l'idée au long de notre vie de militant.

Ce qui reviendra dans la bouche de nombreux participants au terme de ces deux jours est la richesse de cette expérience, outre les débats, le fait de réunir des jeunes de plusieurs villes, de plusieurs entreprises et de plusieurs univers a permis de créer de vrais moments de partage.

Pour conclure je dirai qu'incontestablement cette initiative prouve que **seul on va plus vite mais qu'ensemble on va plus loin !**

Alexandra POUROY